
 

意見交換での主な意見・要望・提言等 

 
【グループＡ】 

① 松山は都会よりも過ごしやすいと思う。 

② 

いつかは結婚、出産をしたいが出会いの場がない。マッチングアプリは怖い。行政が出会いのイ
ベントを支援していることを知ったが、最初から結婚前提は重いので、初めは「友だちをつくろう」
というようなものなら参加しやすい。 

③ 

松山市の人口が増えたらいいなと思う。まずは出会いの場をつくるために、別の大学との交流会
があったらいいと思う。 

 

【グループＢ】 

① 

子育て施策の話を聞いて、紙おむつを購入するときに使える利用券があることを知った。おむつ
は値段が高く、サイズもすぐ変わるので結構な負担になるため、いい事業だと思う。 

②  

今回、プレコンチェック（将来の健康と健やかな妊娠・出産のために、健康状態を調べる検査）の
費用助成があることを知った。子宮頸がんの検査をした友だちが、費用が高かったと言っていた
ので、もっと早くに知っていたら教えてあげられたなと思った。知らない人のほうが多いと思うの
で、事業をもっと PRしてもらえたらいいと思う。貼紙での周知のほか、インスタグラムなどを若い人
たちはよく使うので、そういうもので発信するのもいいのではないか。 

③ 電車やバスの運賃が高く移動にお金がかかりすぎる。 

④  まちなかにもう少し、原付や自転車を止められる場所がほしい。 

⑤ 医療費の無料化まではしなくていいが、大学生の間は減免してほしい。 

⑥  愛媛は交通の利便性が悪く、車がないと困る。公共交通機関の運賃も高く、県外へも行きづらい。
お店も少ないので、卒業したら就職は県外に出ることを考えている。 

⑦ 

県外に出てみたいとも思うが、ここで育ったので松山市で就職したい。愛媛の雰囲気も自分に合
っている。 

 

【グループＣ】 

① 出産や子育てへのサポートはいろいろとしてくれているが、出会いがないと結婚、妊娠はしない。 

② 

障がい者の雇用率が気になる。支援する施設がいくつかあることは知っている。松山市の障がい
者の雇用率は法定雇用率を上回っているが、少しでも雇用が増えるような施策を行ってほしい。 

③ 

松山市は働く男女の割合に差があるように感じる。女性の雇用率は低く、地元の企業では女性は
事務職が多いイメージがある。 

 

【グループＤ】 

① 

保育士になる人が少ない理由として、給料が低く休みが取れないことが大きい。もっと待遇を改善
してほしい。給料が上がったら保育士は多くなると思う。 

② 仕事をしながら、機会があれば結婚、出産はしたい。でもそこにお金がかかってくるのが心配。 

③ 電車やバスの運賃が高い。高校生のときに定期を購入していたが高いと思った。 

④ 

私は県外の出身だが、地元と比べると松山市はコンビニも飲食店も多く、コンパクトにいろいろと
あって暮らしやすい。 

⑤ 

まちなかで原付をどこに止めたらいいかわからない。運転しながらでは携帯で情報を確認できな
いので、走りながらでも駐輪場の場所や空き状況などがわかるような表示があると助かる。 



 

【グループＥ】 

① 

銀天街がシャッター街になっていて全体的に暗い印象。もっと若者が行きたいと思えるようなお店
が増えたらと思う。 

② 

休みの日に行くところがカラオケかカフェくらいしかなく、選択肢がない。そのため市外のショッピ
ングモールなどに行ってしまう。そこに行けばいろんなことができるような場所がほしい。 

③ 日頃の移動手段は自転車。三越の駐輪場は、市内電車より安くつくのでよく利用する。 

④ 

松山は住みやすいが、就職の際に希望する分野や職種、企業が市内になければ県外に出てい
かざるを得ない。 

 

【グループＦ】 

① 

私の地元は県内の他市で、地元は公共交通機関がすごく少ないが、松山市は電車が多くバスも
あるので住みやすい。将来も松山に住もうと考えている。 

② 

保育士の給料が上がると国のほうで話が出ていたが実際どうなるのか、保育士を目指しているの
で気になっている。 

 

【グループＧ】 

① 私の地元は県内の他市だが、地元と比べて松山市は交通の便が良い。 

② 

同じく県内の他市出身だが、松山市は徒歩圏内にスーパーがあり便利。ただ、将来結婚したら地
元に住みたい。 

③ 

松山の良さと地元の良さ、いいところを言い合って、改めて自分の地元愛について再確認するこ
とができた。 

 

【グループＨ】 

① 

松山市の郊外に若い人が遊べるところが少ない。便利なものが市内中心部に集中し過ぎて、行く
だけでも交通費がかかる。もう少し郊外に分散してほしい。 

② 

買い物をするときは市外のショッピングモールに行ってしまうが、ちょっと遠いので、まちなかやデ
パートなど、近くに若い世代にも合う店舗があったらいい。 

③ 
ＪＲ松山駅やその周辺に、本屋やカフェ、文房具屋などの待ち合いのときなどに時間をつぶせる
場所がほしい。また、ちょっと飲み物が飲める場所や座ることができる場所、勉強ができる場所が
あったらうれしい。ＪＲは待つ時間が長いので、せめて改札口の手前にベンチがあったら助かる。 

④ 

ＪＲと市内電車の時間を連携できないか。市内電車の駅とＪＲの駅とが離れていることもあり、高校の
通学で利用していたときに、市内電車を１本逃してしまっただけで、ＪＲを１時間待たないといけなく
なったりするのがつらかった。 

⑤③ バスがなかなか通らないときがある。雨の日などは１時間くらい来ないことがある。 

 

【グループＩ】 

① 小学生の通学路で、歩道が狭くて車との距離が近くて危ないなと思うところがある。 

② 国道３３号線は暴走族が多くて治安が悪いと感じる。松山インターの近くに多い。 

③ 

防犯灯が暗かったり切れたりしている所があり一人で歩くときに怖いと感じるが、誰に連絡してい
いのかわからない。防犯灯に関する通報をネット等で簡単にできるようになるとよい。 

④ 地元で就職したいが給料が安い。 

⑤ 愛媛を盛り上げ、若い人たちが残るために、愛媛にアリーナを建設し、新幹線を開通してほしい。 

⑥ プロ野球をもっと呼んでほしい。 



 

【グループＪ】 

① 

切れ目のない支援とか子育て支援とか、自分が思っているよりもいろいろな支援があることを知っ
た。プレコンは聞いたことがある。若いころからそういうことも考えていけたらと思った。 

② 

この前の地震で防災グッズが売り切れた話を聞き、一人暮らしを始めたばかりで何も準備できて
いないので、準備をしておかないといけないと思った。 

③ 

松山市マイ・タイムライン防災アプリを知っていたら、一人でいるときに災害が起こっても状況を知
ることができると思った。ぜひ使ってみたい。 

④ 災害時に、通れない道などがすぐわかるようになるといい。 

⑤ 災害時はスマホが使えないかもしれないので、公衆電話の場所がわかるといい。 

⑥ 

今住んでいるところは海が近くて地盤もゆるくて近くに山もあり、小学校などの避難所よりも低い土
地に住んでいるので、避難所に行くまでの安全なルートを地域の人がわかるようにしたほうがい
いと思った。 

⑦  保育士を目指しているが、将来、出産をして離職したら、再就職ができるのか不安はある。 

⑧ 

保育士の給料は他の職と比べたら低いイメージがあるので、将来、子育てや子どもの成長にかか
る費用を考えたら、就職しても難しいと感じる。 

 

【グループＫ】 

① 

議員になった動機を聞いて、自分たちのライフデザインを考えていく上で、自分も議員になって
みたいと少し思った。 

② １１月の集中豪雨の際に内水氾濫で家が浸かった。情報がもう少し早く入ると助かる。 

③ 被災したときに、どこに相談したらいいのかわからない。 

④ 

子育て支援の話を聞き、いろいろな制度があることを知った。良い事業があるのにそれを知らな
人が多い気がするので、市の取組が今よりもっと対象者に届くように情報発信してほしい。 

 


